
● La gobernadora Delfina 
Gómez recibe todos los 
días un reporte

● En la Mesa por la Paz, 
indicó el secretario 
general, Horacio Duarte
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● Transportaba a 57 
empleados agrícolas, entre 
ellos varios mexicanos

● Murieron 8 personas; se 
desconoce la situación de 
connacionales

● Colectivo Cometa dice 
que se normalizó la 
contaminación industrial

● Lamenta que sólo se 
señale a vehículos 
automotores e incendios

REDACCIÓN/ P. 3

AURA MORENO/P. 7

REDACCIÓN/P. 2

Vuelca camión
con trabajadores
en la Florida

Piden acciones
más rigurosas
contra polución

De Interés          
    General

Da seguimiento
GEM a seguridad
de elecciones

● Atiende 28 zonas
de 19 municipios
susceptibles a
inundaciones

● Nezahualcóyotl,
Toluca, Tultitlán, 
La Paz y Metepec,
entre otros

● 500 elementos
del Grupo Tláloc
dan mantenimiento
a alcantarillas

● En otros años se
han registrado
afectaciones en
26 demarcaciones

La Secretaría del Agua realiza trabajos preventivos

AURA MORENO/  P. 3

Aprovechan sequía
para desazolvar en
drenajes y canales

 El Partido Nueva Alianza Estado de México solicitó la remoción 
de la consejera electoral, Karina Ivonne Vaquera Montoya, (en la 
imagen) al acusarla de nepotismo por nombrar a su madre, Rebeca 
Montoya Gasca, como consejera municipal en la Junta Electoral de 
Nicolás Romero. José Alfredo Martínez García, representante de 
NAEM ante el Consejo General del Instituto Electoral mexiquense, 
señaló que la consejera cometió el delito de nepotismo. “Valiéndose 

de sus atribuciones incurrió en una falta grave al designar como 
consejera municipal a una persona con quien tiene lazos de 
parentesco por consanguinidad de primer grado, es decir, designó 
a su mamá”, detalla en la denuncia. El 5 de enero, Rebeca Montoya 
Gasca acreditó que cumplía con los requisitos legales para ser 
consejera electoral. Sin embargo, presentó su renuncia el pasado 
30 de abril. Foto: Especial/P. 3
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Nueva Alianza pide la remoción de Karina Vaquera
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INFORMAN A LA GOBERNADORA

GEM da seguimiento a 
seguridad en el proceso 
electoral: Horacio Duarte
En coordinación con autoridades federales desarrollarán 
un plan de atención para garantizar la paz el 2 de junio

 El secretario general de gobierno dijo que todos los días se revisa el 
tema. Foto especial

Nacional Electoral (INE).
Tras destacar la proximidad 

de la jornada electoral el 2 de 
junio, el secretario anunció que 
en los próximos días se llevará a 
cabo una reunión con represen-
tantes de los partidos políticos, 
así como con los organismos 
electorales e instancias de segu-
ridad para desarrollar un plan de 
atención en toda la entidad el 2 
de junio próximo.

Dicho plan será elaborado con 
base en las áreas prioritarias de-
tectadas en el Mapa de Riesgos, 
realizado a partir de un análisis 
de las zonas donde podría existir 
un nivel más alto de inseguridad 
para las y los candidatos, el cual fue 
presentado en la primera Mesa de 
Seguridad para el Proceso Electo-
ral 2024, realizada en marzo.

El secretario general informó 
que se están atendiendo hechos 
aislados que involucran a algunos 
candidatos, no obstante, en gene-
ral hay un ambiente que va a per-
mitir que el 2 de junio sea la gente 
la que decida con su voto.

El encargado de la política in-
terna del Estado de México seña-
ló también que se está trabajando 
para reforzar la coordinación con 
los 125 municipios mexiquenses, 
para que ninguna autoridad esta-
tal o municipal favorezca a algún 
proyecto político.

REDACCIÓN

El secretario general de Gobierno, 
Horacio Duarte Olivares, informó 
que diariamente en la Mesa de 
Coordinación para la Construcción 
de la Paz, la gobernadora Delfina 
Gómez recibe un reporte sobre el 
estatus de la seguridad durante el 
Proceso Electoral en el Estado de 
México con el objetivo de garanti-
zar un ambiente de paz.

Explicó que, desde el inicio del 
Proceso Electoral, la gobernado-

ra instruyó no escatimar esfuerzos 
para asegurar que las y los candi-
datos desarrollen sus campañas en 
paz para que la ciudadanía salga a 
votar en libertad. 

Horacio Duarte señaló que se 
mantiene una colaboración per-
manente con la Secretaría de Se-
guridad estatal, la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena), la 
Marina (Semar), la Guardia Na-
cional (GN), la Fiscalía General 
del Estado de México (FGJEM), 
el Instituto Electoral del Estado 
de México (IEEM) y el Instituto 

REDACCIÓN

Ante vecinos de San Lorenzo Te-
paltitlán, el candidato morenista a 
la presidencia municipal de Toluca, 
Ricardo Moreno Bastida se com-
prometió a erradicar cualquier 
acto de discriminación y violación 
a los derechos humanos.

En su andar por las calles de esta 
demarcación, precisó que desde el 
primer día de su mandato se im-
partirán cursos de capacitación a 
los servidores públicos, pero espe-
cialmente a la policía municipal.

“Desde aquí quiero mandar un 
mensaje muy claro: que es obli-
gación de todos los funcionarios 
públicos, proteger y promover los 
derechos humanos”, afirmó More-
no Bastida.

Recalcó que será prioridad la 
capacitación a los policías mu-
nicipales, porque no quiere una 
corporación que ejerza violencia 
contra las mujeres, los servidores 
públicos, ni contra los peatones.

 “Quiero una policía municipal 
que nos ayude en verdad a comba-
tir la delincuencia”, apuntó More-
no Bastida al asegurar que todos 
los actos de discriminación contra 
cualquier ciudadano, particular-
mente contra las minorías por su 
condición sexual, van a terminar y 
van a ser castigados.

Necesitamos -advirtió-, ser una 
ciudad incluyente, tolerante, diver-
sa y multicultural, en la cual poda-
mos convivir todas, todos y todes 
a efecto de que recompongamos 
nuestro tejido social.

También visitó recauderias, po-
llerías, misceláneas, y negocios de 
ropa, entre otros.

Habrá respeto 
a servidores 
públicos: 
Moreno

ARA debe cumplir en Ecatepec, 
dice Azucena Cisneros Coss
REDACCIÓN

En su visita al fraccionamiento Las 
Américas, donde habitan más de 70 
mil personas, la candidata de More-
na a la alcaldía Azucena Cisneros 
informó que su gobierno buscará 
que el Consorcio ARA, que edificó 
este desarrollo habitacional de ti-
po residencial, cumpla con todo el 
equipamiento establecido en bene-
ficio de la comunidad.

 En la visita, las y los vecinos ma-
nifestaron su inconformidad por 
desabasto de agua potable, aban-
dono de espacios públicos, falta de 
equipamiento y problemas con el 
alumbrado porque el cableado es 
subterráneo.

Las Américas tiene la población 
equiparable a municipios como 
Tepetlaoxtoc, Chiautla o Papa-
lotla, y aunque fue vendido como 

 En su visita a Las Américas, 
señaló los problemas de 
escasez de agua, alumbrado y 
socavones. Foto especial

haya esta proliferación de nego-
cios con bebidas alcohólicas que 
afectan a los vecinos” 

La candidata anunció que la po-
blación debe contar con servicios 
gratuitos culturales y deportivos, e 
informó que el Centro Cultural de 
la zona debe usarse en beneficio 
de la comunidad, porque hoy solo 
se ocupa para eventos políticos, 
y se evaluará para destinarse a la 
instalación de una Utopía con di-
versas opciones recreativas para 
las familias. 

zona de tipo residencial, hoy no 
lo es por el abandono en que se 
encuentra. 

“Tenemos que buscar una forma 

de resolver, se requiere luz, seguri-
dad, reordenamiento, vamos a ha-
blar con todas las organizaciones 
para poder ordenarnos y que no 

Adicionalmente habrá un trabajo 
estrecho coordinado con la Comi-
sión de Aguas del Estado de México 
(CAEM) para atender el tema de so-
cavones, y será prioridad rehabilitar 
espacios públicos y camellones, pe-
ro con la organización de la gente, 
“porque ahora tendrán al gobierno 
de su lado”.



3LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Miércoles 15 de mayo de 2024 REGIÓN

PARTICIPAN 500 ELEMENTOS

Atiende gobierno 28 zonas 
vulnerables a inundaciones
La Secretaría del Agua realiza trabajos preventivos en 
19 municipios con riesgo de anegación en la entidad

 La Secretaría del Agua realiza labores de desazolve de drenajes y 
canales a cielo abierto. Foto Gerardo García

Secretaría en sus redes sociales. 
En años anteriores se han regis-

trado afectaciones por las lluvias 
en 87 sitios distribuidos en 101 
colonias de 26 municipios de la 
entidad, con afectaciones para 3 
mil 655 mexiquenses, de acuerdo 
con el Atlas de Inundaciones de la 
Comisión del Agua del Estado de 
México (CAEM).

El documento informa que la 
principal causa de los enchar-
camientos e inundaciones son 
infraestructura hidráulica insufi-
ciente, hundimientos diferenciales 
de terreno, bajada de aguas bron-
cas, desbordamiento de cauces y 
falta de mantenimiento.

Durante la temporada se desa-
rrollan trabajos de desazolve de 
hasta mil 667 kilómetros de alcan-
tarillado, 78 kilómetros de drenes 
a cielo abierto, así como la reco-
lección de 10 mil 638 toneladas de 
basura en al menos 38 municipios.

La CAEM ha hecho un llamado 
a la población a evitar tirar basura 
en canales, ríos y drenajes, ya que, 
dijo, esto causa graves problemas 
en diversas zonas, lo que puede lle-
gar a convertirse en inundaciones 
que repercuten en la salud e inte-
gridad de las y los mexiquenses.

ROSA EMILIA PORRAS LARA

El Partido Nueva Alianza Estado 
de México solicitó la remoción de 
la consejera electoral, Karina Ivon-
ne Vaquera Montoya, al acusarla de 
nepotismo por nombrar a su ma-
dre, Rebeca Montoya Gasca, como 
consejera municipal en la Junta 
Electoral de Nicolás Romero. 

José Alfredo Martínez García, 
representante de Nueva Alianza 
ante el Consejo General del Insti-
tuto Electoral del Estado de Méxi-
co, señaló que la consejera cometió, 
como servidora pública, el delito de 
nepotismo.

“Valiéndose de sus atribuciones 
cometió una falta grave al desig-
nar como consejera municipal a 
una persona con quien tiene lazos 
de parentesco por consanguinidad 
de primer grado, es decir, designó 
a su mamá”, detalla el consejero en 
su denuncia.  

Martínez García resaltó que 
Vaquera Montoya sí sabía que su 
madre asumiría el cargo como con-
sejera de Nicolás Romero “porque 
actualmente es la presidenta de la 
Comisión de Vinculación con Ór-
ganos Desconcentrados, por lo que 
tenía conocimiento de los hechos”. 

“Resultaría suficiente indicar que 

Nueva Alianza pide remoción 
de Karina Vaquera Montoya

Vuelca 
autobús con  
mexicanos 
en Florida

REDACCIÓN 

Un autobús que transportaba tra-
bajadores agrícolas, mexicanos 
incluidos, volcó en el centro de 
Florida matando a ocho personas y 
lesionando a unos 40 pasajeros más, 
informaron las autoridades.

El autobús transportaba a 53 tra-
bajadores agrícolas, y alrededor de 
las 6:40 de la mañana colisionó con 
un camión en el condado Marion, al 
norte de Orlando, dijo la Patrulla de 
Carreteras de Florida.

La titular de la Secretaría de Re-
laciones Exteriores (SER), Alicia 
Bárcena, informó que hubo mexi-
canos involucrados en el accidente, 
aunque no precisó si habían muerto 
o estaban heridos.

“Lamento informar que ocurrió 
un trágico accidente automovilís-
tico en Florida con trabajadores 
agrícolas mexicanos involucrados 
@ConsulMexOrl está en el lugar 
para apoyar a personas mexicanas 
y brindar protección consular. Pa-
ra cualquier información llamen al 
CIAM”, escribió en X.

Las autoridades indican que el au-
tobús se salió de la carretera estatal 
40, una vía recta, pero un poco mon-
tañosa que atraviesa varias granjas. 
Atravesó una valla y terminó sobre su 
costado en un campo. Los trabajado-
res eran llevados a Cannon Farms, en 
Dunellon, para la cosecha de sandías.

Fotos muestran el autobús tum-
bado de lado con la puerta trasera 
de emergencia y la escotilla superior 
abiertas. El camión que lo impactó 
presentaba grandes daños en el lado 
del conductor.

“Hoy (ayer) permaneceremos 
cerrados en respeto a las pérdidas 
y lesiones sufridas en el accidente 
que tuvo lugar en Olvera Trucking 
Harvesting Corp.”, anunció Cannon 
Farms en su página de Facebook. 
“Por favor, oren con nosotros por 
las familias y los seres queridos invo-
lucrados en este trágico accidente. 
Agradecemos su comprensión en 
este momento difícil”.

“Este es un condado agrícola muy 
extenso, en este momento siempre 
tenemos trabajadores migrantes 
agrícolas que se desplazan en au-
tobuses como éste”, agregaron las 
autoridades locales.

 En este documento oficial 
se advierte el nombramiento 
de Rebeca Montoya Gasca.Foto 
especial

votó y designó a una persona con 
quien le une un parentesco (su ma-
má) sin que se excusara de su pro-
puesta al Consejo General”, agregó. 

Cabe mencionar que, como pre-
sidenta de la Comisión de Vincula-
ción, la consejera es la encargada 
directa de seleccionar, proponer y 
designar quienes integran las con-

sejerías municipales. 
El consejero señaló que Karina 

Vaquera, en su papel de consejera 
electoral del IEEM, tuvo una par-
ticipación activa en la selección de 
consejeros municipales y que, dada 
la relación familiar con una de las 
aspirantes, debería haberse excu-
sado de participar en el proceso de 
selección.

De hecho, en el documento de 
designación de consejerías para la 
elección de diputaciones locales y 
ayuntamientos 2024, aparece en 
el lugar Rebeca Montoya Gasca. 

 Así quedó el camión que 
transportaba a los trabajadores.
Foto especial

Renuncia… por email 

El 5 de enero, Rebeca Montoya Gas-
ca acreditó que cumplía con los re-
quisitos legales para ser consejera 
electoral.

Sin embargo, ante los señala-
mientos, Montoya Gasca presentó 
su renuncia el pasado 30 de abril, 
como consejera electoral propie-
taria No. 3 del Consejo Municipal 
Electoral de Nicolás Romero.

En la orden del día 2 de mayo, de 
la segunda sesión extraordinaria 
del Consejo Municipal de Nicolás 
Romero, se habló de la renuncia de 
Montoya Gasca.

“Presidenta… existen dos renun-
cias…y la segunda, es de la Conse-
jera Electoral Propietaria No.3, 
Rebeca Montoya Gasca, quien, 
mediate correo electrónico institu-
cional, presentó su renuncia el 30 
de abril el 2024, comunicando que 
por motivos personales renunciaba 
al cargo”, detalla el documento sin 
que hubiera alguna objeción. 

El 19 de diciembre de 2023 el 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
absolvió a la consejera electoral, 
Karina Ivonne Vaquera Montoya, 
de cualquier acción de remoción 
al cargo que promovió la repre-
sentación de Nueva Alianza 
(NAEM).

El recurso que presentó NAEM 
contra la funcionaria electoral fue 
derivado de la denuncia que, a su 
vez presentó en marzo contra su 
representación electoral por vio-
lencia política, caso que posterior-
mente también fue desechado por 
los tribunales.

AURA MORENO 

La Secretaría del Agua estatal in-
formó que se han instalado 28 cam-
pamentos de atención y prevención 
en zonas vulnerables a inundacio-
nes en 19 municipios como Tultit-
lán y Nezahualcóyotl.

También en Tenancingo, Ixta-
paluca, Ecatepec, La Paz, Tlalne-
pantla, Toluca, Valle de Chalco, 
Coacalco, Chimalhuacán, Naucal-
pan, Metepec, Atizapán, San Mateo 
Atenco, así como Huixquilucan.

La dependencia añadió que 500 
elementos del Grupo Tláloc llevan 
a cabo trabajos de desazolve y man-
tenimiento de alcantarillado para 
evitar el desbordamiento de ríos e 
inundaciones durante la tempora-
da de lluvias de mayo a octubre.

En lo que va del año se han reali-
zado trabajos de desazolve en 549 
kilómetros de drenaje y alcanta-
rillado y en 22.63 kilómetros de 
canales a cielo abierto, así como la 
limpieza de 2 mil 317 fosas sépticas 

y se han retirado más de 657 tone-
ladas de basura.

“Ya comenzaron los trabajos de 
desazolve y mantenimiento de al-
cantarillado para evitar el desbor-

damiento de ríos e inundaciones. 
Para atención a reportes ciudada-
nos, la CAEM pone a disposición 
su línea telefónica las 24 horas los 
7 días de la semana”, compartió la 



LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Miércoles 15 de mayo de 2024POLÍTICA4

TAMBIÉN EDIFICAN UNA ZONA COMERCIAL

Denuncian que están construyendo 
departamentos, pero no señalan cómo 
solucionarán vialidades y abasto de agua

Ciudad Satélite crece en forma 
desordenada, aseguran colonos

ALEJANDRA REYES

La Asociación de Colonos de Ciu-
dad Satélite informó que el creci-
miento habitacional en este lugar 
tiende a ser alarmante y desorga-
nizado, debido a que, por ejemplo, 
46 casas se están convirtiendo en 
edificios de departamentos y se 
suma a ello la construcción de la 
zona Comercial y habitacional de 

Portal Norte y C50.
José Luis Ramos Gutiérrez, 

presidente de la Asociación, en 
conferencia de prensa acompaña-
do de su mesa directiva, dijo que 
actualmente se tiene un registro 
de 2 mil socios y va en aumento el 
registro, pues se está recuperando 
la confianza de la población.

Dijo que se tiene como paráme-
tro para atender el C50, que es un 
edificio que se construye frente 

a la Asociación de Colonos, en 
Circuito Médicos Número 50, el 
cual contará con 9 departamentos 
y 16 lugares de estacionamiento 
subterráneo.

Otra zona es Circuito Geógra-
fos, dónde se construyen 16 de-
partamentos con capacidad para 
25 vehículos; mientras que atrás 
del hotel City Express, se están 
construyendo otros departamen-
tos, los cuales se está revisando 
si cuentan con los permisos y li-
cencias de construcción debidas.

Destacó que ya se hizo la de-
nuncia al ayuntamiento, “con 
el que hemos estado trabajan-
do de la mano. Hemos recibido 
una respuesta adecuada para 

poder atender este crecimiento 
desorganizado”.

Reconoció que existe preocu-
pación por la escasez de agua y el 
problema de vialidades.

La construcción de Punta Norte 
dijo, son 2 torres de 12 pisos, traerá 
varios problemas a los habitantes, 
porque se tiene previsto la cons-
trucción de un hospital Ángeles, y 
tendrá cuatro pisos de comercios.

La otra torre será habitacional, 
y en total tendrán mil 800 lugares 
de estacionamiento subterráneo y 
se contará con 115 departamentos 
pequeños, para que vivan ahí los 
médicos de la clínica.

Tienen programado traer el 
agua en pipas, lo cual creen poco 

probable y eso se comentó al go-
bierno municipal, el cual dijo que 
estarán atentos.

El Ayuntamiento les pidió a los 
constructores de Punta Norte, 
que vean la posibilidad de per-
forar un pozo, para abastecer a 
su población.

“No nos oponemos al creci-
miento organizado, pero el agua 
es vital y estas construcciones que 
se hicieron de manera desorgani-
zada, traerán severos problemas”, 
dijo el representante de colonos 
de Ciudad Satélite.

José Luis Ramos señaló que el 
impacto que se espera con este 
crecimiento desorganizado será 
devastador, porque se habla en al-
gunos lugares de 115 familias que 
van a consumir agua, que van a 
tener uno o dos vehículos, siendo 
el impacto tremendo, poniendo 
en aprietos a la zona, porque las 
vialidades ya no serán suficientes.

Dijo que se tendrá reuniones con 
Fibra Uno, la empresa que cons-
truyó Portal Norte y se verá qué 
beneficio tendrá Ciudad Satélite.

Enrique Vargas pide a Máynez 
que decline en favor de Xóchitl
REDACCIÓN

“Desde Huixquilucan me sumo al llama-
do que hay en el país para que decline el 
candidato de Movimiento Ciudadano a la 
presidencia de la República”, manifestó 
el abanderado al Senado por la coalición 
Fuerza y Corazón por México, Enrique 
Vargas del Villar, quien le pidió a MC y a su 
candidato Jorge Álvarez Máynez, le dejen 
de hacer el trabajo a Morena.

Durante un encuentro con mujeres 
en Huixquilucan, el panista dijo que es 
la hora de ir por México y por la libertad 
de los ciudadanos que merecen y desean 
un mejor país. Ya basta de ser comparsa 
de Morena, MC tiene que declinar por 
Xóchitl Gálvez porque ya no tiene pre-
texto luego de que el dirigente nacional 
del PRI aceptó renunciar a la dirigencia 
del tricolor y a la senaduría a cambio de 
que el candidato emecista decline por la 
candidata de la coalición Fuerza y Cora-
zón por México.

Explicó que, en las últimas semanas 
de campaña, las preferencias electorales 
han ido hacia arriba a favor de la coalición 
Fuerza y Corazón por México.

En lo que respecta a la entidad mexi-

quense, aseguró que en estos momentos 
las encuestas marcan un empate técnico 
con el candidato morenista al senado, y en 
la recta final, abundó, habrá un repunte 
a favor de la fórmula de la coalición opo-
sitora, toda vez que la campaña realizada 
ha sido exitosa de contacto permanente 
con la ciudadanía que le ha externado su 
apoyo para el 2 de junio.

Ante mujeres provenientes de distin-
tos rincones de Huixquilucan, Enrique 
Vargas hizo un llamado a salir a votar 
el próximo 2 de junio por quienes les 
representarán en el congreso federal y 
estatal, así como en el municipio; Jose-
fina Vázquez Mota, Pablo Fernández de 
Cevallos y Romina Contreras Carrasco, 
respectivamente.

 Insistió en que en esta elección está 
en juego el futuro de las próximas gene-
raciones y las libertades de todas y todos 
los mexicanos, pues se necesita un Méxi-
co que salga adelante con empleos bien 
pagados, con desarrollo e inversiones y 
con la aspiración de tener una vida mejor.

Recordó, que los programas sociales 
no se quitarán cuando Xóchitl Gálvez 
llegue a la presidencia, por el contrario, 
se van a mejorar para que México y su 
gente salga adelante. 

▲ Basta de ser comparsa de Morena, no tiene pretexto para no renunciar, dijo el 
candidato panista. Foto especial

La zona residencial de 
Huixquilucan tendrá parque 
público: Romina Contreras
REDACCIÓN

Durante un encuentro con más de 700 mujeres, 
la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) 
a la Presidencia Municipal de Huixquilucan, Ro-
mina Contreras Carrasco, anunció que, al obte-
ner el triunfo el próximo 02 de junio, iniciará la 
construcción del parque pública “La Reserva”, 
que contará de una superficie de 50 mil metros 
cuadrados y se ubicará en la Zona Residencial, 
con el objetivo de que las familias cuenten con 
un espacio al aire libre para la sana recreación y 
la convivencia familiar, lo que también mejorará 
la condición física y la salud de la población.

Acompañada del candidato a senador por 
la coalición “Fuerza y Corazón por México”, 
Enrique Vargas del Villar; de la candidata a 
diputada federal por el Distrito 18, Josefina 
Vázquez Mota; y del candidato a diputado 
local por el Distrito 17, Pablo Fernández de 
Cevallos, Romina Contreras, apuntó que, ade-
más de aumentar las áreas verdes del muni-
cipio, este nuevo parque fomentará que más 
familias mexiquenses visiten el municipio.

Ahí mismo, la candidata panista señaló que 
el parque “La Reserva” será un modelo simi-
lar al Parque La Mexicana, que está ubicado 

en la alcaldía Cuajimalpa, y tendrá un área co-
mercial de más de seis mil metros cuadrados, 
una pista de jogging, ciclopista, andadores de 
más de dos kilómetros, tirolesa, auditorio al 
aire libre, mini golfito, pet park, arte público, 
un huerto orgánico, zona de parkour, juegos 
infantiles, entre otras amenidades.

Por su parte, el candidato a senador En-
rique Vargas del Villar pidió a los asistentes 
seguir eligiendo a los gobiernos del PAN, toda 
vez que votar por ellos es sinónimo de desa-
rrollo, donde los jóvenes tengan un trabajo 
digno y, sobre todo, las familias vivan en un 
ambiente de paz.

“Yo les quiero pedir el voto para Xóchitl 
Gálvez, Josefina Vázquez Mota, Pablo Fer-
nández de Cevallos y para Romina Contreras, 
para que siga siendo un ejemplo de gobierno 
aquí en Huixquilucan y también les quiero 
pedir un voto para su servidor para el Senado 
de la República. Vamos con todo en Acción 
Nacional”, aseguró.

▼ La candidata del PAN a la alcaldía de 
Huixquilucan anunció la construcción del 
“Parque La Reserva”, con grandes 
atracciones. Foto especial



REDACCIÓN

En un encuentro con más de 
500 empresarios y empresarias 
de Jalisco, Claudia Sheinbaum 
Pardo, candidata de la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena, PT y PVEM) a la Presi-
dencia de la República, enfatizó 
la importancia de la integración 
y cooperación entre las grandes y 
pequeñas empresas para el desa-
rrollo económico del país.

“No podemos pensar en el divor-
cio de la gran empresa con la pe-
queña empresa. Este proyecto que 
tenemos planeado del desarrollo 
de 22 polos de bienestar tiene que 
ver con la generación de cadenas 
productivas, que permitan que 
el propio mercado y el desarrollo 

económico generen también be-
neficios para la micro y mediana 
empresa”, explicó Sheinbaum du-
rante su discurso.

Subrayó que su proyecto de 
nación, enmarcado en la Cuarta 
Transformación, busca un creci-
miento económico que vaya más 

allá de los indicadores macroeco-
nómicos como el Producto Interno 
Bruto (PIB) o la inversión extranje-
ra. La meta es que este crecimiento 
se refleje en el bienestar de todos 
los mexicanos. “México tiene un 
gran potencial de desarrollo. El 
desarrollo no debe ser pensado 

solamente como los grandes indi-
cadores, sino en el bienestar de las 
y los mexicanos (…) Es decir, un 
México más fuerte, con prosperi-
dad compartida”, afirmó.

Además, destacó la relevancia 
de las mujeres en la economía, 
mencionando el éxito del progra-
ma de préstamos sin intereses 
implementado durante su gestión 
como jefa de Gobierno de la Ciu-
dad de México, donde el 70% de 
los beneficiarios fueron mujeres, 
resaltando su responsabilidad en 
el pago de créditos.

Sheinbaum también delineó 
varias propuestas para el “segun-

do piso de la transformación”, in-
cluyendo un aumento del salario 
mínimo a 2.5 canastas básicas al 
final del sexenio, la planeación es-
tratégica de inversiones, la conso-
lidación de proyectos clave como 
el Tren Maya, y la implementación 
de una política de seguridad enfo-
cada en atender las causas de la 
violencia y la impunidad.

Dijo que se fortalecerá la recau-
dación fiscal a través de una mejor 
organización del Servicio de Ad-
ministración Tributaria (SAT) sin 
cobrar nuevos impuestos, a través 
de la digitalización de los procesos, 
y aseguró, no habrá condonaciones 
y se mantendrá el combate a la eva-
sión fiscal a través de la inteligencia 
fiscal, buscando que quienes deban 
se regularicen y así disminuya la 
cartera vencida.

Por otra parte, señaló que se re-
forzará la eficiencia y control de las 
aduanas para una mejor recauda-
ción y a su vez, un mejor manejo  de 
las mercancías.

REDACCIÓN 

Desde Pánuco, Veracruz, Xóchitl 
Gálvez urgió a construir un “gran 
acuerdo” opositor para tirar a Mo-
rena en las elecciones del 2 de junio.

“Creo que es el momento de to-
dos pensar, los que queremos que 
México camine hacia otro lugar, 
sentarnos, tranquilizarnos, no 
descalificarnos y ver si podemos 
construir un gran acuerdo”, pro-
puso en entrevista.

Tras el alboroto que provocó 
“Alito” Moreno al decir que re-
nunciaría a su escaño y a su li-
derazgo en el PRI si el emecista 
Jorge Álvarez Máynez declinara 
en favor de Xóchitl, la candidata 
opositora terminó por reconocer-
le el gesto al líder tricolor.

“Reconozco que ponga en la 
mesa su renuncia ante la petición 
creo que, de Máynez; creo que él 
se la hizo, de que renunciara al 
PRI, que renunciara a su curul 
como senador, él la pone en la 
mesa, yo se lo reconozco a ‘Alito’”, 
apuntó en entrevista.

Gálvez hubo de aclarar que 
forma parte de la generación 
de Heberto Castillo, el ex pe-
mecista que declinara en favor 
de Cuauhtémoc Cárdenas en los 
albores de 1988.

“Yo soy de la generación de 
cuando Heberto Castillo decli-
nó por el ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas, y me queda claro que 
a veces hay proyectos más impor-
tantes que tu proyecto personal.

-¿Esperarías lo mismo de Marko 
Cortés (dirigente del PAN)?

“Esa decisión la va a tomar 
Marko. En este caso yo creo que 
lo que nos estamos jugando es 
qué país queremos. ¿Un país que 
siga en manos de la delincuencia 
de un gobierno que protege a los 
delincuentes, como ha sido el ca-
so de Morena y su gobierno?, o un 
país democrático, o un país que 
hoy sabemos que no tiene rumbo 
para los mexicanos”.

Bajo un extenuante calorón de 
40 grados a la sombra, Xóchitl es-
tuvo acompañada por Pepe Yu-
nes, el candidato de la misma coa-
lición al Gobierno de Veracruz.
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Busca un crecimiento económico que vaya más allá de los 
indicadores macroeconómicos como el PIB o la inversión extranjera

VISITA JALISCO 

Claudia fortalecerá lazos entre 
grandes y pequeñas empresas

Urge Xóchitl a construir
un “gran acuerdo”

Máynez evita hablar 
sobre declinación 
REDACCIÓN 

El candidato de Movimiento Ciu-
dadano a la Presidencia de la Re-
pública, Jorge Álvarez Máynez 
visitó una universidad privada de 
Xalapa y en medio de empujones, 
evitó adelantar si sumará fuerzas 
con la coalición Fuerza y Corazón 
por México, tal y como lo exhortó 
el candidato al Senado por Nuevo 
León, Luis Donaldo Colosio Riojas.

Tras impartir una conferencia 
con la comunidad estudiantil de 
la Universidad Anáhuac Xalapa, 
Máynez dijo agradecer el apoyo de 
Colosio, pero respetó las definicio-
nes que pueda hacer este último. 

“La propuesta que él hace va 
mucho más allá de una lógica 
con la que se quiere pintar, yo les 
dije que habían dado una noticia 
falsa ayer (lunes), me dijeron que 

no y hoy (martes ) lo reitera Luis 
Donaldo (Colosio)”.

Tomó de ejemplo que en Nuevo 
León la carrera de Movimiento 
Ciudadano rebasa a la de Xóchitl 
Gálvez y señaló que sus rivales, 
los partidos Acción Nacional y Re-
volucionario Institucional compi-
ten por otro tipo de “privilegios”.

Aseguró estar contento de visi-
tar Veracruz, estado que, mencio-
nó, ha tenido malos gobernantes.

“Estoy contento de visitar un 
Estado que le ha aportado mu-
chísimo a México con una gran-
deza histórica y que ha tenido la 
desgracia de tener malos gobier-
nos”, expresó.

▼ Gálvez estuvo acompañada 
por Pepe Yunes, el candidato de 
la misma coalición al Gobierno 
de Veracruz. Foto especial

Sheinbaum destacó la 
importancia de la integración y 
cooperación. Foto especial 

▼ Imparte conferencia a la 
comunidad estudiantil de la 
Universidad Anáhuac Xalapa. 
Foto especial 
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Acredita INE a casi 
2 mil observadores 

REDACCIÓN

En el día 18 de su campaña en 
busca de la reelección del muni-
cipio de Almoloya de Juárez, re-
corrió 5 comunidades y dialogó 
con colonos de la región. 

“Hoy por hoy, con hechos ve-
nimos a invitar, venimos a decir, 
vamos a darle continuidad en las 
comunidades, estamos conscien-
tes que faltan cosas por resolver y 
por atender, pero hoy con su amigo 
Oscar Sánchez seguramente, y no 
lo duden, seguiremos, poco a poco, 
dándoles lo que piden como obras y 
acciones”, expresó el candidato del 
PRI a la presidencia municipal de 
Almoloya de Juárez.

Dijo que respeta la ideología de 
los partidos y reafirmó que Oscar 
Sánchez es la mejor opción para el 
2 de junio: “lo que hoy nos mantiene 
y la carta que tenemos que mostrar 
es el trabajo, porque en todas las co-
munidades se realizaron 3 obras y 
una acción” en los últimos dos años 
y cuatro meses.

Al continuar su campaña en bus-
ca de la reelección, el candidato 
priista convivió y dialogó hoy con 

habitantes de las comunidades San 
Agustín Potejé Norte, San Agustín 
Potejé Centro, San Lorenzo Cuauh-
tenco, Santa Juana 2ª Sección y 
Rancho San Juan.

“Estamos cumpliendo la pala-
bra de hace tres años, y hoy vengo 
a decir que en lugar de tres obras, 
le vamos a poner cuatro obras en 
cada comunidad”, aseveró Sánchez 
García y reiteró que, por ejemplo, 
“hoy buscamos tener mejores cami-
nos, trazar brechas con maquinaria 
para facilitar el tránsito vehicular. 
Son beneficios reales que permiten 
una mejor comunicación entre las 
comunidades. Esos son hechos, no 
palabras y ahí están las acciones”. 

En el día 18 de su campaña, re-
cordó que entre las acciones de su 
programa 4 x 4 están el alumbra-
do público, apoyando a las escue-
las en la poda, en la pinta de bar-
das, en la mejora de los espacios 
públicos, como la casa de salud, 
y en las necesidades de caminos 
como el rastreo. 

Oscar Sánchez: vamos 
a darle continuidad a 
obras y acciones

▼ Lo que hoy nos mantiene y 
nuestra carta es el trabajo, explicó 
Oscar Sánchez. Foto especial

GERARDO GARCÍA

A dos semanas de llevarse a cabo la jor-
nada de votación del 2 de junio, ya fueron 
acreditados cerca de 2 mil observadores 
electorales, aunque falta por definirse 
otra cantidad similar de solicitudes.

La cifra es similar al proceso demo-
crático de 2021, aunque en la contien-
da para renovar la gubernatura mexi-
quense se dispararon a 7 mil. 

La Junta local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) reveló que, tras cerrar 
la etapa de atención de registros, el 7 
de mayo, se atendieron un total de 4 
mil 381 casos, dicha cifra se duplicó 
entre la última semana de abril y las 

dos primeras de mayo.
Hasta esta semana se habían 

acreditado mil 883 y este martes 
se sumaron otras 71, tras sesionar 
los Consejos Distritales.

Al respecto, el vocal ejecutivo de 
la Junta local del INE, Joaquín Ru-
bio Sánchez, resaltó que el núme-
ro de personas que han expresado 
querer observar la votación del 2 
de junio, está bien si se compara 
con otros ejercicios similares.

Recordó que el pasado 4 de junio 
cuando se eligió a la primera mujer 
en gobernar la entidad mexiquen-
se, hubo un fenómeno atípico por-
que los casos se dispararon a 7 mil.

No obstante, compartió que esto 
se debió a que en el 2023 sólo hubo 
dos procesos electorales a nivel país.

“Comparado con los otros proce-
sos, bien, fue atípico el 2023 porque 
como no había elecciones en otros 
estados todo mundo quiso venir al 
Estado de México, y por eso llega-
mos a 7 mil, pero más o menos es 
alrededor de 3 mil 500”, expresó.

En las elecciones del 2021 el INE 
acreditó en total a 2 mil 177 obser-
vadores y se convirtió en la más vi-
gilada, luego de que en los comicios 
concurrentes apenas fueron 687.

▲ El año pasado acreditó a 7 mil personas para observar las elecciones. Foto especial 

Permea desinterés por 
debates en Edomex
GERARDO GARCÍA

El interés por parte de los par-
tidos y candidatos de llevar a 
cabo debates electorales no ha 
crecido entre la contienda del 
2021 y la de este año, porque si 
bien han sido presentadas 64 
solicitudes, sólo 16 ya cuentan 
con fecha para su realización.

En los comicios de hace tres 
años, el número de ejercicios de 
contraste de ideas fue de única-
mente 50, de ellos 34 para renovar 
alcaldías y siete más para diputa-
ciones locales.

De acuerdo a la información del 
Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM) a sólo 15 días de 
que concluyan las campañas del 
total de peticiones sólo dos son pa-

ra diputaciones locales y 62 más 
para alcaldías.

Si bien se han calificado como 
procedentes 49, en 16 casos ya se 
estableció fecha para su realiza-
ción, mientras que en otros 33 no 
se ha establecido aún el día de su 
desarrollo.

De igual manera otros 15 en-
cuentros se encuentran en pro-
ceso, es decir, que están siendo 
revisados si se concretan o no.

Los programados

De los 16 debates programados 
uno ya se realizó, que fue el de San 
Antonio la Isla, en el que partici-
paron el PAN, PRI, MC y Morena.

Esta semana habrá otros cua-
tro: el 17 de mayo en Jilotzingo de 
manera presencial a las 19:00 ho-

ras, a la que asistirán candidatos 
del PAN, PRI, MC y de la coalición 
de Morena, PT y PVEM.

El 18 de mayo en Texcoco con 
formato físico entre las candida-
turas de PAN, PRI, PRD y NAEM 
y MC.

Y el 19 de mayo en Ocoyoacac, 
Juchitepec y Tejupilco. El primero 
será presencial a las 16:00 horas 
entre abanderados de las alianzas 
PRI, PAN, PRD y NAEM y Morena, 
PT y PVEM. El segundo de mane-
ra virtual a las 19:00 horas con la 
intervención de abanderados del 
PAN, PRD, MC y Morena, y en el 
tercero de forma presencial a las 
19:00 horas con la asistencia de 
contendientes de las coaliciones 
Morena, PT y PVEM y del PRI, 
PAN, PRD y NAEM, así como MC.

Por otra parte, del 20 al 26 de 
mayo se programó un debate 
por día empezando en la elec-
ción de Huehuetoca de manera 
presencial con la participación 
de la coalición PRI, PAN, PRD 
y NAEM, así como de MC y una 
candidatura independiente.

Los demás días serán en Ixta-
paluca, Tultepec, Chiconcuac, 
Capulhuac, Tepotzotlán, Tenan-
cingo, Tequixquiac, Melchor 
Ocampo y Papalotla.

El número de ejercicios de 
contraste de ideas no crece de un 
proceso a otro. Foto Especial

El Instituto informó que falta por resolver una cifra similar de solicitudes



7
LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Miércoles 15 de mayo de 2024 REGIÓN

Faltan acciones más   
rigurosas por emisión 
de contaminantes

HACEN LLAMADO A LAS AUTORIDADES 

AURA MORENO

Frente al aumento de las con-
tingencias ambientales en el Es-
tado de México que afectan la 
salud de la sociedad, miembros 
de la sociedad civil organizada 
hicieron un llamado a las auto-
ridades estatales para que im-
plementen medidas rigurosas 
para la industria. 

Tras declararse contingencia 
ambiental en la Zona Metro-
politana del Valle de Toluca, el 
colectivo mexiquense Cometa 
celebró que se trata de un reco-
nocimiento del gobierno por los 
alarmantes niveles de contami-
nación que afectan a la salud.

Sin embargo, lamentó que solo 
se atribuye a los incendios fores-
tales y no a las emisiones perma-
nentes de la industria que se han 
normalizado y minimizado. 

“Al igual que en marzo, al lle-

gar a niveles extremos, el fin de 
semana se suspendieron los re-
portes que se divulgaban en las 
redes sociales de la Secretaría 
de Medio Ambiente del Estado 
de México”, dijo el colectivo.

Explicó que, por las emisio-
nes de fábricas, camiones y au-
tos, la mayor parte del año la 
calidad del aire es mala y según 
la Norma Oficial Mexicana se 
está prácticamente siempre en 
contingencia ambiental. 

Por ello, señaló que desde 
hace varias administraciones 
estatales la Secretaría de Me-
dio Ambiente es omisa para 
las declaraciones y para tener 
acciones concretas que dismi-
nuyan el problema.

Reiteró que no es suficiente 
con la declaración de la Fase 
1, sino que es urgente aplicar 
medidas más rigurosas a la 
industria y alternativas de 
movilidad al auto, como líneas 

de transporte público masivo 
y aumentar la infraestructura 
verde al interior de la ciudad.

Por su parte, la Secretaría 
del Medio Ambiente y Desarro-
llo Sostenible ha informado que 
se mantiene atenta a la calidad 
del aire en la Zona Metropoli-
tana del Valle de Toluca y la de 
Santiago Tianguistenco.

Y ha exhortado a la pobla-
ción mexiquense a continuar 
con acciones que permitan la 
reducción de emisiones con-
taminantes, sobre todo evitar 
la quema de juegos pirotécni-
cos, leña, llantas y residuos, 
así como realizar la limpieza 
de predios baldíos para evitar 
propagación del fuego.

También disminuir el uso de 
automóvil, y tomar medidas pa-
ra reducir la contaminación del 
aire, por parte de industrias, co-
mercios, servicios y en el hogar.

Sociedad civil señala a las industrias como 
factor principal en la contingencia ambiental

Exigen retiro de máquina asfaltadora abandonada 
MIRIAM VIDAL

Habitantes de la colonia Jardi-
nes de Santa Clara, en Ecatepec, 
denunciaron el abandono de una 
máquina asfaltadora que se ha 
vuelto un espacio propicio para 
la delincuencia y hasta en un ries-
go de explosión por el depósito de 
gas que contiene.

Los colonos solicitaron la in-

tervención de las autoridades 
municipales para que el vehícu-
lo pesado sea retirado del lugar 
y evitar que siga siendo un foco 
de infección o bien, que se repa-
re para que cumpla su función de 
repavimentar calles.

El hecho fue expuesto hace 
unos días por Indalecio Ríos Ve-
lázquez, candidato del Partido 
Verde a la presidencia municipal 
de Ecatepec, quien señaló que la 

máquina está ahí desde hace por 
los menos 8 meses.

En un recorrido por la avenida 
Circunvalación, frente al merca-
do municipal, se pudo constatar 
que la máquina está estacionada 
sobre uno de los carriles.

A un costado de ella hay unos mu-
ros de plástico para alertar a los au-
tomovilistas sobre la unidad varada. 

Unos de los colonos que tran-
sitan por el lugar expusieron que 

existe temor que se convierta en 
una guarida de vándalos.

“Como es una máquina muy 
grande, muy larga, es fácil que los 
malosos se escondan y ataquen a 
adultos o jovencitas, a cualquiera 
que pasemos por aquí”, explicó 
un vecino. 

También señalaron que el depó-
sito de gas con el que funcionaba 
podría contar aún con combusti-
ble y que ahora con las altas tem-

peraturas hasta podría explotar.
“Al menos que vengan los de 

Protección Civil para descartar 
riesgos, si nos da temor que pase 
algo más, pero sobre todo da mal 
aspecto y es un estorbo para nues-
tra colonia”, señaló otro habitante.

La máquina repavimentadora 
era una herramienta del gobierno 
municipal para la rehabilitación 
de avenidas y calles secundarias 
de esta localidad.

Edomex suma 13
policías asesinados
MIRIAM VIDAL

Un total de 13 policías de distin-
tas corporaciones del Estado de 
México han sido asesinados en lo 
que va del año.

El más reciente caso se dio la 
semana pasada en el municipio 
de Ecatepec, cuando el agente 
acudió a una llamada de auxilio 
por la agresión a una mujer.

Los otros policías fueron 
asesinados en municipios co-
mo Atlacomulco, Xonacatlán, 
Toluca, Ixtapaluca, Naucalpan, 
Huehuetoca, Tultitlán y Tenan-
go del Aire.

Se trata de un conteo reali-
zado por Causa en Común, con 
base en publicaciones periodís-
ticas de la entidad y cuyo ejerci-
cio se realiza desde el año 2018.

La organización publicó que, 
del 3 al 9 de mayo de 2024, su-
man al menos cuatro casos de 

policías asesinados registra-
dos en todo el país: Estado de 
México, Puebla, Nuevo León y 
Tamaulipas.

Durante este año, en México 
han sido asesinados al menos 114 
policías, en promedio uno cada día.

Los estados con mayor canti-
dad de agentes asesinados en lo 
que va de 2024 son Guanajuato 
(29), Estado de México (13) y 
Chiapas (9).

Del 1 de diciembre de 2018 al 
9 de mayo de 2024 se han regis-
trado, al menos, 2 mil 344 poli-
cías asesinados en México.

Causa en Común, junto con 
una red de periodistas dedica-
dos a temas de seguridad, han 
realizado este seguimiento he-
merográfico de los asesinatos de 
policías en el país.

▲ El último caso se registró en 
calles de Ecatepec. Foto especial

▼ Colectivo lamenta que la 
calidad del aire se atribuya 
únicamente a los incendios. 
Foto especial
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En el caso de 
las lluvias, 

dicen que más 
vale prevenir

MODESTA FUE SENTENCIADA A 43 AÑOS Y 9 MESES

Registran la primera amnistía
de 2024 para mujer de 58 años
Edomex refrendó su compromiso de revisar casos para reivindicar los 
Derechos Humanos, con respeto y observancia de la competencia de los 
tres órdenes de gobierno

Gerardo Díaz, por primera vez en la Feria de San Isidro

 El cantante dijo estar listo para 
pasar más tiempo con el público. 
Foto Emilio Varela

Gerardo Díaz y su Gerarquia arri-
bó al recinto ferial recién llegado de 
unas presentaciones por Estados 
Unidos con al menos dos horas de 
espectáculo, aunque si le dan “chan-
ce” dijo estar listo para pasar más 
tiempo con el público.

“Traemos todas las canciones, 
son dos horas de la presentación, 
pero si nos dan chance nos la aven-
tamos, aunque sea otras tres horas 
para que el público quede conten-
to, ya hemos estado muchas veces 
en Metepec, pero en la feria es la 
primera vez”, comentó el cantante 
para La Jornada Estado de México.

Por la cercanía, existe un lazo en-
tre el Estado de México y Guerrero, 
de donde es originario, lo que ve re-
flejado en cada visita a la entidad la 
cual ve como su segunda casa.

“La neta, siempre lo digo, ya tene-
mos varias segundas casas y el Es-
tado de México, Metepec y Toluca, 

están entre ellas. La verdad siempre 
que venimos toda la raza, el públi-
co, hace llenos totales, corean todas 
nuestras canciones y la neta esta-
mos muy contentos de venir para 
acá”, señaló.

Gerardo Díaz continuará su ca-
mino artístico después del evento 
en Metepec, pues es un artista que, 
a pesar de tener el arropo del públi-
co, continúa tocando puertas, por 
lo que prepara un homenaje para 
un referente del Regional Mexicano, 
Joan Sebastián, detalló en primicia 
para este medio.

“Tenemos un nuevo proyecto, 
te vamos a dar la primicia, ahorita 
tenemos un tema de estreno que se 
llama Yo fui fidel, que está pegando 
mucho y apenas la semana pasada 
me tocó ir a Juliantla, Guerrero, a 
ver la tumba de Joan, me encontré 
a su banda, la Cruz de la Candela-
ria, que estaban grabando ahí y les 
dije – ¿no podemos grabar algo? – y 
pues salió un pequeño homenaje pa-
ra Joan del que ya estaremos dando 
detalles más adelante, pero para que 
lo vayan esperando”, concluyó.

REGIÓN

Ciudad Satélite 
crece en forma 
desordenada, 
acusan colonos
ALEJANDRA REYES / P. 4

BRIAN PRADO

Aunque Gerardo Díaz ha traído 
con éxito su proyecto musical a 
territorio mexiquense, se presen-

tó por primera vez en la Feria de 
San Isidro de Metepec, en el Teatro 
del Pueblo, escenario que en esta 
edición ha albergado artistas de la 
talla de Santa Fe Klan o La Arrolla-
dora, por mencionar algunos.

do de México (Codhem) atestiguó 
la notificación de la resolución 
emitida por el Poder Judicial 

REDACCIÓN

El Estado de México registró la 
primera amnistía de este año, 
a favor de la señora Modesta, 
de 58 años, quien había reci-
bido una sentencia de 43 años 
y 9 meses de prisión impuesta 
por el delito de extorsión, tras 
ser detenida en septiembre 
 de 2019.

Hace unos días, la gober-
nadora del Estado de México, 
Delfina Gómez Álvarez aseguró 
que para la actual administra-
ción es prioridad que el pueblo 
tenga acceso a la justicia, por-
que es un Derecho Humano 
fundamental, y que se revisa-
rían casos de presos inocentes  
en la entidad.

En este sentido, la Comisión 
de Derechos Humanos del Esta-

por la Policía municipal luego de 
ser despedida y hostigada por su 
jefe para tener relaciones sexua-
les, a lo que se negó. 

El sujeto denunció a la Policía 
municipal que había recibido una 
nota de extorsión en la que lo 
amenazaban de entregar dinero 
o privarían de la vida a su familia. 
Ese individuo acusó a Modesta 
de haber redactado la nota y co-
brar el dinero de la extorsión; 
sin embargo, ella no sabía leer  
ni escribir. 

Por lo anterior, la Codhem emi-
tió un pronunciamiento a favor 
de la señora Modesta porque no 
se consideraron categorías sospe-
chosas como ser una persona en 
situación de pobreza y en situa-
ción de violencia, padecer enfer-
medades crónico-degenerativas, 
ser una persona en situación de 
vulnerabilidad y discriminación 
de género por ser mujer; además 
de que se vulneró su derecho a 
la legalidad y seguridad jurídica.

Con estas acciones el Gobierno 
del Estado de México refrenda su 
compromiso de revisar diversos 
casos para reivindicar los Dere-
chos Humanos en el Estado de 
México, con el apoyo, colabo-
ración y respeto al ámbito de 
competencia de los tres órdenes 
de gobierno y de los poderes  
del Estado.

 La mujer fue acusada de 
extorsión mediante un escrito, 
cuando ella no sabe leer ni 
escribir. Foto especial

mexiquense a la beneficiaria, a 
quien recientemente se le conce-
dió la prisión domiciliaria por su 
delicado estado de salud, ya que 
padece diabetes mellitus, hiper-
tensión arterial y es sobrevivien-
te de cáncer.

“El Estado otorga el perdón 
y olvido de actos delictivos, por 
tanto, al firmar el documento 
respectivo tiene plena libertad 
y no le debe nada a la justicia, 
puede acudir a cualquier lugar 
con la frente en alto y ejercer sus 
derechos político-electorales ya 
que se borran sus antecedentes 
penales”, explicó Myrna García 
Morón, presidenta de la Codhem.

Modesta trabajaba en una tor-
tillería en Jilotepec, fue senten-
ciada por el delito de extorsión 
en contra de su jefe; fue detenida 
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